

はるにれ

【弟小HP】 <http://teishou-1.hs.plala.or.jp>
令和6年3月22日 No.13

不易の教育をこそ ～挨拶・返事・後始末～

校長 渥美清孝

今年度の本校の教育活動に際し、保護者の皆様の御理解・御協力を戴きましたことに深く感謝申し上げます。

現代社会における数々の技術革新は、私たちの生活の在り方を大きく変えました。手のひらに載る大きさのスマートフォンがパソコンと同等かそれ以上の機能を持つようになり、ネット検索はもちろん、人との連絡や約束、買い物、写真撮影、録画、録音、動画視聴、ゲーム等、生活のあらゆる分野に役立つツールとして使われるようになりました。生成AIに代表される人工知能はその進歩があまりに早過ぎて、今後の変化・成長の予測すら難しい時代です。

このような社会に対応すべく、学校でもGIGAスクール構想に代表されるICTの利活用による教育が進んでいます。授業でiPadが使われる様子は数年前と比較して大きな進歩を感じさせます。子ども一人一人の考えが瞬時に集約され、共有され、修正・改善されます。紙ではできない学び方です。子どもたちはあっという間に使用方法に慣れ、使いこなしています。10年後、20年後を見据えると、さらに充実したICT利活用が求められますので、来年度以降もこのような教育は加速度的に進んでいくでしょう。

一方、時代がいかに変わろうとも大切にしなければならぬ教育もあります。時代の流れに対応した教育を流行とする

ならば、永続的に変わらず一定の状態にあり、安定した原則による教育を不易と言います。

不易こそ、教育の根本ですから、これが揺らぐと時代の流れに対応した教育も上手くいきません。

3月19日に卒業証書を手渡した卒業生の姿から、その思いを強くしました。今年1年間、弟子屈小学校の最上級生として頑張ってきた6年生の素晴らしさはたくさんあります。その中でも不易にあたるものは次です。



挨拶・返事・後始末。

6年生は自分から挨拶のできる人が多く、実に立派でした。教師に対してだけでなく、友達からの言葉に対してもしっかりと返事ができました。身の回りの整理整頓に努め、後片付けを進んでやってくれました。挨拶も返事も後始末も自分だけでなく、周りの人々、友達、仲間と一緒に気持ちよく生活していくためにあります。利己的な考えではなく、利他的な考えに基づいています。利他的な考え方・生き方は幸福の実現につながります。

このような6年生の姿を来年度の学校の目標として位置づけていきます。弟子屈小学校の伝統を積み重ねていきます。

新年度もどうぞよろしくお願いいたします。ありがとうございました。

新学期4月9日スタート

4月9日（火）から新学期がスタートします。新学期に向けて学習の準備・心の準備をお願いします。

登校：8時10分

1時間目：着任式・始業式 下校：10時10分

2時間目：学活 下校バス：10時20分

※入学式には2～6年生は参加いたしません。

弟子屈小学校入学式

下記の日程で、弟子屈小学校入学式を行います。新1年生の保護者の皆様には、別紙ご案内の通り（配付済）となります。

日時：令和6年4月9日（火）

・保護者受付開始 9：45～

・入学式開始 10：30～

新1年生のみなさん、入学を楽しみに待っています！

4月の行事予定

日	曜	行事予定
5	金	特支保護者面談①
8	月	入学式前日準備 新6年生登校 特支保護者面談②
9	火	1学期始業式 着任式 入学式
10	水	1年生下校指導～4/12 職員会議 PTA三役役員会議
12	金	フッ化物洗口試行
15	月	1年生給食開始
17	水	職員会議
18	木	全国学力・学習状況調査
19	金	児童委員会 フッ化物洗口再開
20	土	土曜授業日 授業参観日・学級懇談会 PTA総会
23	火	6年児童質問紙回答日 二計測（4～6年）
24	水	交通安全教室
25	木	二計測（1～3年）
26	金	児童委員会
29	祝月	昭和の日
30	火	全校朝会

年度末年度初め休業

3月23日～4月8日 ※新6年4/8登校前日準備

※新学期の準備をお願いいたします。

4月の帰宅時刻は、午後5時です

少しずつ暖かくなってきましたが、日が沈む時刻はまだまだ早い時期です。道路わきにはまだ積雪が残り足元が悪いところもあります。ご家庭でも今一度帰宅時刻をご確認ください。

転出する教職員

～お世話になりました～

諏訪 国博 (釧路町立昆布森小学校へ)

弟子屈小学校では、2年間お世話になりました。自然豊かな弟子屈の地で、すくすく育つ子どもたちの将来が楽しみです。保護者の皆様、地域の方々には、子どもたちの教育活動に、たくさんのご協力とご支援をいただき感謝しております。ありがとうございました。

石毛 聖子 (ご退職)

この度、任期満了により退職いたします。最後の勤務校が我が母校であることに喜びを感じております。これからはボランティアで『自立する子ども達』を育む活動に努めてまいります。

1年間でしたが、保護者ならびに関係者の皆様に心からお礼申し上げます。

伊藤 敬子 (標茶町立磯分内小学校へ)

あっという間の7年間、学級担任や特別支援担当を通して、たくさん子どもたちと関わらせていただきました。弟小の子どもたちの明るく元気なパワーに、私も毎日元気をもらいました。弟小で過ごした日々はかけがえない思い出です。保護者の皆さん、地域の皆さんには大変お世話になりました。ありがとうございました。

石川 諒介 (附属釧路義務教育学校前期課程へ)

この度、北海道教育大学附属釧路義務教育学校前期課程に異動する運びとなりました。弟子屈小学校で過ごした時間は、かけがえない大切な財産です。子ども達からは日々パワーをもらい、多くのことを教えてもらいました。異動する寂しさはありますが、子ども達から学んだことを次の学校でも生かしていきます。4年間、本当にありがとうございました。

鈴木 彩音 (ご退職)

1年間という短い教員生活になりました。たくさんの方々から助けられ、支えていただき、心から感謝しています。弟子屈小学校で過ごした日々はかけがえない大切な宝物です。4月から新たな環境で自分が選んだ道を歩んで参ります。本当にありがとうございました。

佐藤 文章 (ご退職)

2年間という短い間でしたが、お世話になりました。子どもたちの沢山の表情を見てきましたが特にやんちゃをして注意されている子や愛嬌のよい子達を見るのが楽しくて小学校でよかったなと思います。学校を離れても町内にはいますので、あった時には色々な表情をみせてくれたら嬉しいです。ありがとうございました。

斉藤 朱里 (ご退職)

1学期の間は学習指導員として少人数指導の支援をさせていただきました。また、11月からは支援員として子どもたちの学習をサポートしてきました。学校を離れますが、弟小の子どもたちがたくさん学び立派に育っていくことを応援しています。ありがとうございました。

4月20日(土) 授業参観・PTA総会・学級懇談会 開催

4/20は土曜授業日となります。下記の日程で授業参観・PTA総会・学級懇談会を開催します。多くの保護者の皆様のご来校をお待ちしております。

【授業参観・PTA総会・学級懇談会日程】

- ・授業参観 9:15～10:00
 - ・PTA総会 10:30～11:10
 - ・学級懇談会 11:10～11:50
- ※児童登校…通常通り8:10、2時間授業
※児童下校…10:10(下校バス10:20)

6年生を送る会

3月5日(火)に6年生を送る会が行われました。どの学年も6年生との思い出がよみがえるようなクイズや寸劇、そしてダンスや歌の贈り物など、全力で取り組む姿があり、感謝の気持ちあふれる温かい会となりました。また、4月から新6年生となり、新しいリーダーとなる5年生がしっかりと会の進行を行ってくれ、頼もしさを感じました。



歯科教室が行われました

高台歯科クリニックの佐藤先生を講師に、3年生と5年生で歯科教室が行われました。虫歯の原因や歯磨きの仕方など、詳しく教えて頂きました。歯磨きのコツは、「歯と歯茎の間にななめに歯ブラシを当てるとよい」とのことでした。毎日の歯磨きで実践しましょう。



歯磨きのコツは、「歯と歯茎の間にななめに歯ブラシを当てるとよい」とのことでした。毎日の歯磨きで実践しましょう。

第2回学校運営協議会開催

3月13日に第2回学校運営協議会が開催されました。協議会では、①学校の教育活動の報告、②後期学校評価について、③次年度の学校運営方針について、話し合われました。委員の皆さんからは「学校評価の際の目標数値を明確にして取り組んでみてはどうか」など、今後の改善に向けた貴重なご意見を頂きました。また、令和6年度の学校経営方針について共有することができました。

『弟子屈小学校ホームページ』随時更新中!

弟小の様子について、随時「TOPICS」で更新中! 本校児童の活動の様子をリアルタイムで是非ご覧ください。

【弟小HPアドレス】 ※右はQRコード
<http://teishou-1.hs.plala.or.jp/>

